
Ortsbeirat Burg-Gräfenrode

Protokoll des Ortsbeirates Burg-Gräfenrode vom 28.11.2019,
im Dorftreff „Alte Schule",
OG-Räume des Gesangvereins, Berliner Str. 12, 61184 Karben

Anwesend:

Karlfred Heidelbach (CDU)
Albrecht Breidert (CDU)
Ulla Becker (SPD)

Bürgermeister Guido Rahn

Stadtrat Michael Schmidt (SPD)
Stadverordneter Markus Bender (CDU)

8 Bürger, 1 Bürgerin und Herr Niehoff von der Presse

Entschuldigt:
Erika VViesler (CDU)
David Gubitzer (CDU)

Schriftführung: Ulla Becker

Zu 1 Eröffnung und Begrüßung

Ortsvorsteher Heidelbach begrüßt sehr herzlich die Anwesenden und eröffnet die
Ortsbeiratssitzung.

Zu 2 Mitteilungen des Ortsvorstehers

Der Platz auf dem Friedhof wurde umgestaltet. Die Bäume an der Mauer mussten entfernt
werden.

Der neu gebaute Kindergarten wurde eröffnet. Die bisherigen Räume im alten Kindergarten
werden von der Schülerbetreuung „Lola" genutzt. Der Gesangverein stellt seinen Raum für
Schulaufgaben und Mittagessen zur Verfügung.

Der Baumgutachter der Stadt hat die Standfestigkeit verschiedener Bäume begutachtet. In
der Strackgasse wurde bereits ein Baum entfernt. Sieben weitere Bäume müssen ebenfalls
gefällt werden. Im Kaicher Weg wurde ein Baum zurückgeschnitten.

Zu 3 Mitteilungen des Bürgermeisters

Die Trauerhalle soll durch einen Vorbau erweitert werden.

Der Plan für das Außengelände des neuen Kindergartens wurde uns vorgestellt.

Es wird 9 Parkplätze geben.

Der Radweg nach Ilbenstadt wurde Ende August eingeweiht.
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Zu 4 Vorstellung Spielplatz -Entwurf Oberburg

2.766 m2 des Burggartens der Oberburg wurden von der Stadt gekauft. Uns wurde der Plan
zur Gestaltung des Spiel- und Bolzplatzes vorgestellt.
Der Bolzplatz bekommt Tore.
Der Spielplatz erhält ein Klettergerüst und viele sehr interessante Spielgeräte. Etwas separat
wird eine Kleinkinder -Ecke eingerichtet.

Idee eines Bürgers: Die Tore am Bolzplatz so zu befestigen, dass sie z.B. bei einer
Veranstaltung abgebaut werden können.

Die Abgrenzung zum Grundstück der Oberburg erfolgt erst einmal durch eine Hecke.

Eltern und Kinder werden noch zu einem Informationsabend eingeladen und die
Detailplanung vorgestellt. Baubeginn zeitiges Frühjahr. Im Haushalt sind dafür 150.000E
vorgesehen.

Zu 5 Vorstellung Entwurf zur Grünflächengestaltung am Ortseingang (Ecke
Feldweg/Hirschberger Str.)

Herr Bürgermeister Rahn stellt uns den Entwurf vor.

Das ca. 400 qm große Dreieck soll mit Ziergräsern, Stauden, Bäume hergerichtet werden.
Ein Schriftzug Roggau soll das ganze verschönern. Der Ortsvorsteher schlägt außerdem
eine Bank zum Verweilen vor.

Zu 6 Haushalt 2020

Am Sportplatz wird ein Brunnen (Richtung Vogelverein) gebohrt. Es wird eine automatische
Beregnungsanlage unterirdisch verlegt, damit der Rasen des Fußballplatzes kostengünstig
gesprengt werden kann.

Die Flutlichtmasten sollen auf LED umgerüstet werden.

Das Vordach vom Sportlerheim soll verlängert werden.

Der Wunsch einiger Bürger war entlang des Parkplatzes (Sportplatz) Bäume anzupflanzen.

Zu 7 Sachstand Wohnhausneubau Kaicher Weg

Herr Bürgermeister Rahn berichtet über den Sachstand. Öffentliche Fördermittel sind
beantragt. Es gibt sieben Wohneinheiten, davon drei öffentlich gefördert
(Soz.Wohnungsbau). fünf kleine und zwei größere Wohnungen sollen Ende 2020
fertiggestellt sein.
Es wurden drei Angebote eingeholt, davon sind zwei Generalunternehmen. Zwischen diesen
beiden Unternehmen wird sich nun entschieden.
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Zu 8 Verschiedenes

Herr Bender, Stadtverordneter, schlägt vor, dass geprüft werden soll, ob eine Bushaltestelle
behindertengerecht umgebaut werden kann.(bevorzugt Haltestelle Berliner Straße)
Der Ortsbeirat begrüßt diese Maßnahme.

Litfaßsäule vor dem alten Rathaus: Es wird nichts mehr angeschlagen und sieht vergammelt
aus. Könnte sie nicht entfernt werden?
Weiterer Vorschlag: Die Vereine und die Stadt benutzen sie für ihre Plakate und kümmern
sich dabei um ein ordentliches Aussehen. Eine alte klassische Litfaßsäule in der Ortsmitte
hat nicht jeder!

Kann ein Papierkorb in der Nähe des neuen Kindergartens angebracht werden?

Wünsche wurden laut entlang des neuen Fuß/Radweges Bäume anzupflanzen. Lt.
Bürgermeister Rahn wird dazu ein Streifen von 6 — 8 m benötigt, der dazu gekauft werden
müsste. Die Landbesitzer lehnen das aber ab.

Ortsbeirätin Frau Becker berichtet, dass auf dem Fußgänger/Fahrradweg Richtung Ilbenstadt
auch Roller, Mopeds und kleine dreirädrige Traktoren fuhren.

Auf der Ilbenstädter Str. gegenüber dem Friedhof ist durch den Neubau des kombinierten
Bürgersteigs und Radwegs ein absolutes Halteverbotsschild aufgestellt worden. Dies
verhindert jegliche Haltemöglichkeit auf der Straße vor den beiden Grundstücken. Dies ist
jedoch weiterhin zwingend notwendig, z.B. für Paketzusteller, Rangiermanöver und
anderweitige kurzzeitige Haltemöglichkeit für PKWs und Lieferfahrzeuge.

Bisher waren auf dem Bürgersteig vor den Grundstücken Ilbenstädter Str. 15 und 17 zwei
Kurzzeithalteplätze markiert. Diese sind für die Bewohner des Hauses Ilbenstädter Str. 17
weiterhin dringend notwendig, da dort auch eine schwerstgehbehinderte Person wohnt. die
unmittelbar vor dem Haus eine Ein- und Ausstiegsmöglichkeit in ein Auto benötigt. Nebenbei
könnten diese Kurzzeithalteplätze auch den Seniorinnen und Senioren dienen, wenn sie
Grabmaterial auf den Friedhof bringen müssen.

Dies würden die Radfahrer anregen vorsichtig auf diesem kombinierten Bürgersteig und
Radweg zu fahren. Für die Radfahrer müsste die Grundstücksausfahrt speziell
gekennzeichnet sein.

Vor dem Bau des Fuß -Radweges am Ende von Burg-Gräfenrode Richtung Ilbenstadt stand
ein Verkehrsschild mit Geschwindigkeitsbeschränkung auf 70 km/h. Dies wurde vor Jahren
aufgestellt, um den ortsauswärtsfahrenden Verkehr zu bremsen. Es ist nach der
Fertigstellung des Weges nicht wieder angebracht worden.

Bei der Suche nach einem Feuerwehrstandort käme neben dem Grundstück am Friedhof
auch der Platz zwischen Sportplatz und der Wohnbebauung in Frage. Dort wäre auch noch
genügend Platz zum Parken für Besucher des Sportplatzes, aber auch für Veranstaltungen.
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